

Presentamos queja ante el Defensor del Pueblo por los homenajes a Generales franquistas

Comisión Memoria Libertaria de CGT

En enero se presentó escrito dirigido al Presidente del Gobierno, al Ministro de la Presidencia y Memoria Democrática y a la Ministra de Defensa denunciando el homenaje al General Cascajo en el Cementerio de la Salud y San Rafael de Córdoba. A mediados de mayo hemos presentado queja ante el Defensor del Pueblo por no haber recibido contestación.

El 1 de noviembre de 2021 se realizaron de forma pública y notoria homenajes a miembros del ejército que formaron parte del bando golpista en el 36. En este caso en particular se produjo en el cementerio de Córdoba ante la tumba del General Cascajo, responsable del exterminio de personas ligadas a sindicatos y partidos de izquierda tras el golpe de Estado realizado por el ejército. Además, para mayor escarnio a pocos metros de la tumba del fascista se encuentra la fosa común donde se encuentran parte de las personas represaliadas por el homenajeado. Pero no solo se producen estos actos de homenajes sino que los actos de exaltación a Franco y los distintos usurpadores de la libertad del pueblo se realizan muy habitualmente en los interiores de los cuarteles en fechas señaladas como el 18 de julio o el 20 de noviembre, etc.

Quienes realizaron este homenaje el día 1 de noviembre, mientras el resto de la ciudadanía visitaba en el cementerio las tumbas de sus familiares, no eran particulares ni civiles sin cargos representativos sino batallones del ejército con sus mandos al frente, encabezando el homenaje el General Jefe de la Brigada Guzmán el Bueno X (con base en Cerro Muriano), comandante militar de Córdoba y Jaén, Ignacio Olazábal Eloz.

Gracias al trabajo de recopilación de datos por parte del Grupo de Trabajo "Recuperando la Memoria de la Historia Social de Andalucía" de CGT. A se presentó un escrito dirigido al Presidente del Gobierno, al Ministerio de la Presidencia y de Memoria Democrática y a la Ministra de Defensa exigiendo la investigación de los hechos y la toma de medidas para evitar la repetición de estos actos de enaltecimiento de personajes fascistas.

Es muy descarada la atracción que sienten los cuerpos armados por la nostalgia franquista, por eso consideramos inadmisibles la inacción del Gobierno para frenar y limpiar el fascismo existente en el ejército y en las fuerzas armadas. Igualmente se hace referencia en el escrito al incumplimiento de legislación relacionada con la carrera militar y el ejercicio de sus funciones, normativa que están vulnerando con la realización de estos actos de homenaje.

También denunciamos en el escrito remitido que haya unas instalaciones en el acuartelamiento de la



"Base Cerro Muriano" con el nombre de "Campamento General Cascajo", algo que debería haber sido ya corregido en cumplimiento de la Ley de Memoria Histórica de 2007.

Tras más de 3 meses de la presentación de este escrito, no se ha recibido contestación en ningún sentido, por lo que decidimos presentar queja ante el Defensor del Pueblo para exigir una respuesta ante las peticiones realizadas al Gobierno como es obligación del ejecutivo de contestar a los escritos remitidos a la Administración. A pesar de que tampoco tenemos muchas esperanzas en que esta petición pueda llegar a influir en un cambio de actitud por parte del Gobierno, sí que esperamos que cumplan con su obligación las administraciones públicas y contesten a nuestras reclamaciones expresadas en el escrito remitido a la Ministra de Defensa como responsable del ejército español.

Desde CGT no vamos a parar de denunciar todas las exaltaciones del franquismo que se produzcan y con más motivo las realizadas por los y las funcionarias del Estado que están a sueldo de todas nosotras.

La Memoria Histórica como factor pedagógico y educativo, CGT y el Grup de Memoria Castelló

El compañero Joan Pinyana nos cuenta el proyecto que están llevando a cabo con el alumnado de Almassora (Castelló) para acercarles la Memoria Histórica. Hace unos meses participaron en un proyecto similar las estudiantes del Instituto Jordi de Sant Jordi (Valencia)

Joan Pinyana Mormeneo

Los meses de abril, mayo y junio de 2022, dentro del marco de la acción educativa y en colaboración con el profesorado de diversos institutos de la provincia de Castelló, el Grup per la



Recerca de la Memoria Histórica de Castelló y CGT Castelló, han presentado trabajos orales y audiovisuales al alumnado, para acercarles a un pasado, tan reciente y próximo, y a la vez tan olvidado y silenciado, como es la época del siglo XX y más concretamente, sus primeros cincuenta años, la 2ª República de 1931, el golpe de estado franquista de 1936, la dictadura y su afición directa a sus pueblos y barrios obreros, en cuanto a pérdida de libertades, individuales y colectivas, junto al drama de la cruenta represión.

En los Centros de Almassora, el compañero Joan Pinyana Mormeneo, en colaboración con la profesoras de Historia de ESO y Bachiller, Maitte Oliva y María Chanza, han acercado a esta juventud a la histórica situación social de sus antepasados, a sus luchas por construir un mundo justo e igualitario y dar Verdad, Justicia y Reparación para con estas víctimas de la libertad.

Una sociedad que olvida, pierde una parte esencial y muy importante de su pasado, nosotras NO OLVIDAMOS, nosotras seguimos reivindicando su legado y su memoria.

OBITUARIO

Hasta siempre, compañero

CGT-Telemarketing

Hay personas que luchan toda la vida... Esas son las imprescindibles. El compañero sindicalista de la CGT, trabajador en la empresa Transcom, donde participaba a todos los niveles en su sección sindical, José Pasadas Jiménez era una de estas personas imprescindibles.

El día que llegó a CGT lo hizo porque quería luchar libremente y con coherencia por las trabajadoras y los trabajadores de Transcom, pero su lucha por la dignidad de toda la

clase trabajadora fue su lucha durante toda su vida.

El día que llegó a CGT nos trajo su orgullo de ser parte activa de la clase obrera, su ilusión, sus ganas y deseos por luchar codo con codo con quienes lo hacemos sin tapujos, sin límites, sin «peros». Se veía en su rostro a kilómetros luciendo con orgullo su chapa que se hacía grande en su pecho. Aquel día, la empresa sabía que CGT era, si cabe, más temible para su juego sucio, y una gran noticia para la plantilla que le tuvo cerca en su centro de trabajo de San Fernando de Henares.

El pasado 13 de abril, José Pasadas nos dejó, pero no sin antes regalarnos experiencia, ejemplo, debates, esperanza y la enorme responsabilidad de que nuestra lucha, que era la suya, no cesase, nos dejó la coherencia ideológica, la contundencia de quien sabía lo importante de no rendirse contra el capital y los abusos de la patronal.

Desde CGT le damos las gracias por todo lo que nos dio. Un imprescindible que llevaremos siempre en nuestros corazones.

Que la tierra te sea leve. Gracias por trabajar a tu lado, compañero. La lucha sigue y la vamos a ganar.

